

LA PROTESTA

DIARIO ANARQUISTA DE LA MAÑANA

CORRESPONDENCIA DE REDACCION A "LA PROTESTA"

VALORES Y GIROS DIRIGIDOS A A. BARRERA

(No se devuelven los originales)

PARA TODOS

Hay causas que, para poder defenderse con eficacia, es necesario estar dotado de una voluntad férrea, lo suficiente capaz de resistir todos los embates del enemigo, sin que en los momentos de más peligro se resienta, saliendo a flote por encima de todos los obstáculos que interesen su camino y vendiendo todas las contradicciones que surgen con el fin de retardar o impedir el libre desenvolvimiento.

La causa nuestra, como toda causa humana y justa, encuentra con infinitud de obstáculos, no sólo aquellos que puedan, por conveniencias e intereses de clase, colocar a su paso gobernantes y privilegiados, sino también los que por odios o personalismos colocan aquellos que se llaman sus más fervientes defensores.

En esta situación se encuentra hoy el anarquismo en esta República. De un tiempo a esta parte, invocando el nombre de anarquía y por medio de pesquises que se llaman anarquistas, se viene difamando a anarquistas desde que han d'cado toda su vida a defender la noble causa de la emancipación humana, y lanzando infames calumnias contra el diario de los anarquistas de corazón, contra esta querida hoja por la cual nosotros nos hemos entregado con todos los entusiasmos de nuestra juventud rebosante de optimismo. La Protesta hoy como ayer, sigue pregonando nuestras magnas rebeldías, escaricando entre el pueblo las proféticas semillas del ideal, y hoy como ayer, como siempre, como el primer día que salió a la calle para fugarse toda infamia, todo abuso y toda tiranía, es el diario de los anarquistas, de los interros, de los que lo son de hecho y no de palabra, porque lo sienten en sus corazones y se la hecho carne de sus carnes.

Bien, «La Protesta», apesar de toda nuestra voluntad, de todos nuestros entusiasmos y de todos nuestros deseos de hacerla revivir, de sacar de sobre ella la enorme deuda que la abruma, continúa desarrollándose en una vida raquítica. Es tan grande el déficit, que los queros y los amoratistas del portazo, se dejaron, que es imposible que comiende apareciendo por mucho tiempo si los compañeros no hacen un pequeño esfuerzo. La suba del papel y la deuda de alquileres, son los que vinieron a grabar su vida. Del 1 al 15 del mes en curso, se deben pagar 350 pesos en concepto de alquileres y 80 pesos de un pagaré vencido. Los que verdaderamente se sientan anarquistas y no desean que la Protesta muera, deben prestar su apoyo material cuanto antes.

Para todos los anarquistas van estas líneas; para los amigos y los enemigos. A unos les causará tristeza, a otros alegría, y a algunos quizás rabia. Nosotros continuamos en la brecha.

(o)

Cintajos y medallitas

«Roma. — Por el ministerio de guerra ha aparecido un decreto por el cual se concede el uso de cintajos a los militares que resulten inválidos a causa de las fatigas de la guerra y el elemento distintivo de plata a los mutilados. He ahí que no sólo se cita a inválidos y a mutilados en una forma repugnante y escueta, sino que se hace despreciable de la noticia telegráfica un algo monotonoso que informa el que las autoridades militares igualmente creen todavía hacerles un gran honor a los apremiados con pagarles tan despreciablemente el sacrificio de sus miembros perdidos entre la metralla, por la espantosa guerra. Cuanto más humanamente procedían los guerreros antiguos que remataban

a los combatientes que resultaban ser inútiles después de las batallas. Hoy, no sólo no se obra del mismo modo, sino que se escarnea a los infelices «pagadotes» un brazo o una pierna destruídos, con un sucio cintajo o con una medallita que no vale una puñalada. Ahí, es que la civilización actual ha llegado a un grado tal de perfección, la gente se humanizó de tal manera que... que... yamos, que no se atreve a ultimar a un desgraciado hecho pedruzcos en el campo de honor... Decantada civilización la que esta! que está en arrancar el seno prelatario a los que sin derechos nacieron, arrojados a despedazarse en mil combates para luego devorarse a la sociedad en absoluto inservibles para ellos tanto como para los demás? «Es indubitante que nos vamos haciendo humanos...» Eso dice el pueblo inconsciente y lanza a la boca del lobo en la funesta cronica de que sirve a los intereses sagrados que son su vida, «sus portajir es» «eranz...» Y aún hay grandes intelectuales que afirman que nos diferenciamos en todo de los antropófagos! Vaya Perogrullo. ¿Quién dijo de semejante aserto? ¡Yo lo creo que, nos diferenciamos! Como que los antropófagos no comen carne humana sino cuando tienen hambre... Sigan no más «mandando» inválidos con cintajos y medallitas... Ya veremos cuánto pagará a fin de cuentas los viejos rotos... si los cintajos y medallitas...

Según Durkheim, el crimen es un fenómeno de sociología y no un acto moral. El castigo no es un premio ni una pena. No me sé si va lo, más mínimo este criterio sociológico que tiende a considerar todos los hechos humanos como formas de equilibrio y no como actos de justicia, pero sí me sé que no se trata de un juicio sobre la causa Radovisky. Con idéntico la cuestión Radovisky como un hecho puramente objetivo y para nada tendiente en cuenta los efectos que causan en mi sensibilidad las teruras que hacen sufrir a ese preso. La normalidad social está condicionada por una serie de equilibrios más o menos armoniosos; todo concurra a la formación de esa normalidad. No hay acción humana en un sentido estricto, que no sea útil al conjunto. La avaricia es tan necesaria para el desarrollo moral de la humanidad como el mismo altruismo; el contraste hace el esfuerzo que tiende al perfeccionamiento. Esas consideraciones son verdaderas en todos los tiempos y los hechos que las afirman abundan. Todo tiende a equilibrarse, a normalizarse. Cristo, por ejemplo, es él con tal necesidad de la malicia y financia en una época, no es un «exceder» los límites normales. La avaricia burguesa y la tiranía del Estado han, asimismo, su contrapeso en Bakunine y en todos los anarquistas de la actualidad.

Pensando en el kaiser, repulimos la autoridad; pensando en los millones de Rockefeller, sentimos un deseo intenso de sublevar a los esclavos modernos del trabajo. No hay duda, todo cumple un fin útil en la vida.

Sin embargo, esta cuestión no es tan simple como parece a primera vista; pues no es cosa fácil determinar la equidad, la medida del equilibrio. En la cuestión Radovisky, un «sacrificio» moderno acaso no viene nada de extraordinario, es decir, anormal; es posible que la atención constante avance hacia el triunfo completo de los hombres; y es evidente que los hechos, de cualquier índole que sean, no alarman en vano. Creemos que los carceleros, esta vez, han roto el equilibrio, han provocado una situación anormal; la criminalidad se ha excedido. Lo necesario para el restablecimiento de la normalidad resalta aquí con claridad. No se asuste la policía de las consecuencias; poquita cosa hace falta para que el equilibrio torne a sus cauces. Todo lo más que sería necesario, se concreta simplemente en un escarmiento. Una nueva bomba, estilo Radovisky, contrapesaría los efectos de las torturas, es decir, volvería más humanos a los encarcelados de custodia al preso. La policía debe convenir conmigo que, a estas horas, una simple bomba, vendría a representar el papel de providencia sociológica; todos quedaríamos contentos, la policía también, puesto que la normalidad renacería.

En sociología, la moral es casi inútil; digo la moral que no es movimiento humano — la moral de teoría o de permón. En sociología vale la acción; que la acción tenga un origen u otro, es indiferente. La acción es defensa inmediata, contrapeso. La moral de sermón es, seguramente, más positiva, más fecunda, pero necesita mucho tiempo para madurar. Sería algo sublime, muy hermoso, convertir los impulsos crueles de los carceleros de hoy en vivos sentimientos humanitarios; pero el restablecimiento inmediato de un equilibrio, es decir, la defensa de una vida

que muere torturada — hecho ciertamente anormal — requiere otra clase de medicamento. Han acertado aquellos que han hablado y hablan de escarzos, de moines. Si hago daño a una persona y ésta me rompe las narces de un momento, tengo la seguridad de que la experiencia no se había perdido. No diré que el trompazo me haga más bondadoso, pero sí más prudente. La experiencia es prudencia, dice el camarada Perogrullo.

Terminamos: es necesario enseñar a ser prudentes a todos los que maltratan al hombre. Descansen la policía en paz; si hay algunas leyes sociológicas exactas — por ejemplo, aumento de miseria, aumento de crímenes, aumento de tiranía, aumento de atentados — ya vendrá a su tiempo la segunda edición de aquel bello célebre de Radovisky. Vendrá a restablecer el equilibrio. El crimen es un fenómeno de sociología normal. Creed que todo es útil; es útil que vosotros, carceleros, castigéis para que nosotros experimentemos la necesidad de combatir el mal, las cárceles, la su toralidad.

Pero, tened cuidado; corréis mucho peligro excediéndoos en vuestra función... RICARD.

(o)

NUESTROS ACTOS

LA VELADA DEL DOMINGO

Lievóse a cabo el domingo último la función y conferencia que, organizada por un núcleo activo de anarquistas, indicábase de fieno a beneficio exclusivo de «La Protesta», nuestro diario, tan necesitado en la actualidad del esfuerzo colectivo para seguir adelante en su constante avance hacia el triunfo completo de los humanismos ideales que sostenemos, frente a cuanto obstáculo pone en nuestro camino toda la tralla del régimen actual y de las pésimas instituciones sociales presentes...

El mal tiempo quiso, sin embargo, restar al acto una cantidad considerable de concurrentes, cosa que perjudicó en tanto los intereses puestos en juego para la buena realización de la velada de la Casa Sufza.

Empero, queda el buen fruto moral de la función, ya que no otro, con lo que, en vista de muchas circunstancias resulta siempre que se ha efectuado un provecho simpático de dignificación ideológica.

Cumplióse el programa anunciado en casi todas sus partes, con visible asentimiento del público, el que supo comprender en su valor el esfuerzo de los que, desde el proscenio, expusieron al pueblo sus ideas y sus aptitudes artísticas. El cuadro dramático del Ateneo R. de Villa Crespo, puso en escena la comedia dramática en un acto «La Voz de la Verdad», con bastante acierto y eficacia étnica. Desempeñados los actores con soltura, el rollo recibidos aplausos de los demás partides.

Y ya que de este cuadro se trata, hemos de rectificar un error: en la pasada «matinée» que dió la F. de A.A.

no fué, como equivocadamente se dijo en estas columnas, el cuadro de Villa Crespo, quien representó el «Castillo Maldito». Representóse luego «Don Pedro Cañas», y en el drama de Bracco, tanto la compañía que inter «Luis Marcará» como el Cagde y Don Pedro. Ibraron en ciertos momentos una inter «Luis Marcará» y «Luis Marcará» ramente d' encamiento y aliento.

La conferencia sobre «El Teatro», leída por el compañero Luis A. Rezzano, se oyó bien poco debido a las malas condiciones acústicas de s'ción, por lo que dicho compañero ha d'ido «salvificar» los pasajes esenciales de la misma.

Terminó el espectáculo con «La Noche Viva», atentado artístico que debían en buena hora archivar, pues con esas cosas no es con que se educa el gusto popular ni mucho menos.

El compañero Franco erró el acto. Como se ve de esta velada mis debe tenerse en cuenta el provecho moral que el material, que no es poco en estos tiempos de verdadera corrupción y de avaricias inauditas.

Ponemos punto a esta crónica, habiendo observado que el orfón «Luis Marcará» debe de una vez no con «Luis Marcará» a torar himnos revolucionarios, porque la música no reemplaza ni acaba con ellos.

(o)

La política

En la antigua Roma, los comensales de Vitelio, embelecaban plumas de aves «marrnadas» de aceite para devolver todo cuanto habían ingerido durante la orfía y, así, poder comenzar nuevamente a devorar las maravillosas invenciones gastronómicas de ese emperador de la gula. Hoy existe una palabra mágica que tal renunciancia des'erra en quien la oye, que no tiene necesidad de recurrir a las consabidas plumas.

No obstante, esa palabra no es griega, ni latina, ni egipcia, como el fector habla supuesto; es sencillamente castellana: «La Política».

Cantar a la liberal, fingir complimientos de cadenas obreros; derrumbar sofismas, anular prejuicios y todo eso movido por el más bajo y truin interés, esa es la inmundada tarea del candidato político.

En sus manifestaciones son más sublimes que Jesucristo: Besan en la frente al leproso... con tal que les dé su voto. Perdonan a los ladrones... siempre que con su sufragio cuenten.

Y al llegar a las bancas del Parlamento, dicen como Petronio al volver al Palatino, después de hablar al pueblo romano amoninado: «¡Qué heedor insoportable después de la plebe!»

Sólo al verlos actuar en el escenario político es cuando más repugnancia inspiran.

Unos visten su conciencia con una túnica roja y bañan al pueblo a hablarle de libertad... igualdad... fraternidad. La muchedumbre, cándida e inconsciente como todas las muchedumbres, da su voto a quien con tan hermosas palabras regala sus oídos y los favorecidos; años, nalgan al palacio de oro, se apresuran a sacarse la faja que lesprime la cintura y entonces aparece el rechoncho vientre del burgués en todo su carnal esplendor.

Otros disfrazan sus negras intenciones con los patrios colores: el blanco y azul y explican a la multitud mil fanáticas a propósito de la patria, de la religión, de las virtudes cívicas y de cuantos trastos inútiles creó la fantasía delirante del patriota.

Y otros, por fin, atacan emérgicamente a las demás facciones políticas, diciendo que son falsas sus doctrinas, falsas sus promesas, falsos sus programas y hacen ver al mismo tiempo la imposibilidad de la conquista de algún puesto bien remunerado al calor del poder al que los elgiere.

El pueblo escucha a unos y a otros, cree razonar y se decide por cualquier facción, entabando terribles luchas con los demás partides.

Ya no es el pueblo anhelante de libertad y justicia que lucha contra el capital y la burguesía que le oprime y explota, sino que es el populacho que se despeglaza a sí mismo mientras el parásito burócrata asiste divertido a la lucha.

No, pueblo, tu lugar no es ese, no es

PERMANENTE

LA COLECTIVIDAD ANARQUISTA

Para satisfacción de los compañeros que contubuyeron al éxito del picnic realizado el 5 de Diciembre de 1915 y de la rita por el grandecimiento de los talleres gráficos de LA PROTESTA, manifestamos que los compañeros del ex comité pro LA PROTESTA de Boca y Barracas, Cesar N. Pugillari y Francisco Bulli, etc., continúan en su poder indebidamente el caso de \$ 312.55 a favor de este diario.

Comité A. de LA PROTESTA.

el de la lucha política. Tu dignidad no debe basarse a tu no de vociferar y pelcar insistiendo a un conatos y defendiendo mezquinos intereses que pueden beneficiar a una pequeña fracción tan sólo, no. Deshace esa pompa de jabón de la política, hunde en el abismo de la nada a esas larvas que viven de tu sangre, inutiliza y esos vampiros que imberan en las cámaras y habrás dado un paso gigantesco hacia la Revolución. Habrás avanzado siglos atrás.

Desengañate, esas elevadas personas que actúan en los gobiernos no se acuerdan del pueblo que sufre y que trabaja, que sufre por la injusticia y que se arrastra en las tinieblas, más que para pedirte su voto que les ha de hacer escalar nuevamente los poderes sob'rios.

No escuches las palabras altisonantes que esos falsos «hombres de bien» acurdate que el verdadero apóstol del pueblo creó tal mismo y que miran burbujes te defenderá con más brío, ni está más interesado en que el reinado de la justicia se prolongue, más que tú.

Lo ha dicho V. Hugo: «El pueblo es su verdadero soberano y cada uno su único rey».

Recapacita y comprenderás que si bien es cierto que radicalas y conservadores, democratas y constitucionales, aspiran y quieren el gobierno como un fin, los falsos socialistas lo pretenden como un medio, de lucro personal y exclusivo.

Tú puro y sólo en la anarquía, que no da el poder a un pequeño número de elegidos, sino a toda la comunidad, que no delega su voluntad y personalidad a un tercero, sino que mantiene íntegro su yo.

Urete a los verdaderos hijos y amigos del pueblo y, rez día a esos escudados obreros que sólo visten la chaqueta en días de elecciones para castarse la simpatía de los votantes; que en lugar de enseñarte sus derechos te halaga y hace mil caricias como a fiera domesticada con el único objeto de llegar al poder.

ORION.

(o)

Esa justicia...

«Hablar de justicia en este país de tartufos y ladrones; en ésta mercantilista República donde todo está monopolizado por los usureros, los agiotistas y terratenientes; en ésta tierra donde solo impira el machete del cosaco, y el rigor de dos leyes draconianas, con las cuales pretenden sofocar las rebeldías del pueblo y matar el moderno pensamiento que potencia avanza abismalmente paso a paso no se manifiesta esa justicia — que tanto alardean los gobernantes de esta tierra — tal cual es, en su verdadero papel de instrumento puesto al servicio de gobernantes, burgueses y privilegiados y en todo lo que tiene de injusta, de infame y criminal; pero tan sólo nos simularon a defender uno de los tantos abusos, que por lo ineficaces merecen ser conocidos por todos los

Muchos serían los casos que podríamos citar, para demostrar lo clásica y convencional que es la justicia; no transurre ni solo día en que no se manifiesta esa justicia — que tanto alardean los gobernantes de esta tierra — tal cual es, en su verdadero papel de instrumento puesto al servicio de gobernantes, burgueses y privilegiados y en todo lo que tiene de injusta, de infame y criminal; pero tan sólo nos simularon a defender uno de los tantos abusos, que por lo ineficaces merecen ser conocidos por todos los

"LA PROTESTA"

TALLERES GRAFICOS

Se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo: folletos, libros, manifiestos, periódicos, ta-lonarios - programas - sobres etc.

PRECIOS MÓDICOS

RAPIDEZ Y ESmero

PIDAN PRESUPUESTO

DIARIO ANARQUISTA DE LA MAÑANA

Precio del ejemplar 0.05 cts.

La publicación anarquista más difundida en la América del Sud. La que con más tesón defiende los ideales anarquistas.

La tribuna libre más libre que acoge todas las discusiones ideológicas, sociológicas, filosóficas y de interés colectivo.

TRABAJADORES

LEED "LA PROTESTA"

Redacción y Administración CALIFORNIA 1955 Unión Telefónica, 317 Barracas - Buenos Aires

LO QUE QUEREMOS

Queremos abolir radicalmente el dominio y la explotación del hombre por el hombre; queremos que los hombres, hermanados por una solidaridad consciente y decidida, cooperen todos voluntariamente en el bienestar de todos; queremos que la sociedad se constituya con el fin de suministrar a todos los seres humanos los medios de alcanzar el máximo bienestar posible, el máximo posible de desarrollo moral y material; queremos para todos pan, libertad, amor y ciencia. Y para conseguir este fin supremo creemos necesario que los medios de producción estén a disposición de todos, y que ningún hombre ó grupo de hombres, pueda obligar a los demás a someterse a su voluntad, ni ejercer su influencia de otro modo que con la fuerza de la razón y del ejemplo. Por consiguiente: expropiación de los detentadores del suelo y del capital a beneficio de todos y abolición del gobierno. E interinamente esto no se haga, propaganda del ideal; organización de las fuerzas populares; lucha continua, pacífica o violenta, según las circunstancias, contra el gobierno y contra los propietarios, a fin de conquistar toda la libertad y todo el bienestar que se pueda.

Enrique MALATESTA

BOICOT

Trabajadores no fumar cigarrillos:

Excelsior, Barrilete, Sin Bombo, Ideales, Reina Victoria, Sociales, La Favorita Popular N. 1. y Caras y Caretas. Y no beber las Cervezas:

Quilmes, Cristal, Tucma, Munich, Bock y Centenario Bock.

Solidaridad, Trabajadores!